

LA „PRÄSIDENTSCHAFTSDEMOKRATIE“ DE
T. G. MASARYK

Emil Schieche

T. G. Masaryk fut élu par l'Assemblée Nationale, constituée par la Chambre des Députés et le Sénat, et non par le peuple; il n'y eut donc pas de „Präsidentialdemokratie“ en Tchécoslovaquie. Les initiatives prises par le chef de l'Etat en politique intérieure, souvent importantes, et la coopération pratique entre le chef de l'Etat et le président du conseil des ministres n'étaient rien d'autre que des

éléments d'une „Präsidentialdemokratie“. Masaryk exerça ses fonctions de président comme un chef guidé par le charisme et des principes démocratiques. Afin d'exercer les tâches et les droits conférés par la constitution, droits qui avaient effectivement un effet „präsidialdemokratisch“, il se fit entourer d'un cercle d'hommes de confiance, qui fut purement et simplement appelé „Burg“ aussi bien par la politique que par la presse. Cette communauté soumise à de grandes fluctuations eut pour but une direction modérée et un contrôle dans le sens de l'idée entièrement gouvernementale et de la consolidation de l'Etat. T. G. Masaryk, en tant que chef d'Etat, a créé et appliqué un système qui dans l'action et l'orientation fut une „Präsidentenschaftsdemokratie“.